INFOS PAROISSIALES

ÉTÉ 2024 N°36

Chères paroissiennes, chers paroissiens,

Nous sommes arrivés au terme de l'année pastorale. Durant cette année, nous avons eu la joie de vivre des activités variées, des moments forts et de belles rencontres. En ce qui me concerne, j'ai été particulièrement touché par la messe de clôture à Compesières.

La messe de clôture n'est pas une messe comme les autres! Elle rassemble les 5 paroisses de notre Unité Pastorale. Elle nous permet de nous rencontrer lors de la préparation, de mélanger nos savoir-faire et nos traditions. Le respect de l'autre et le droit à la différence nous ont permis de vivre ensemble des moments agréables et chaleureux.



Comme je vous l'avais annoncé dans l'infos paroissiales du mois de juin, c'était pour moi la dernière messe de clôture dans notre unité pastorale. À cette occasion, une collecte a été réalisée pour mon départ. Je tenais à vous remercier très chaleureusement de votre générosité!! Grâce à vos dons, je vais pouvoir m'acheter un nouvel instrument de musique, probablement une guitare. Je pourrai ainsi continuer de chanter et de louer le Seigneur en pensant à vous tous!

Je vous souhaite à toutes et à tous un très bel été et le meilleur pour la suite.

Avec mes plus chaleureuses salutations et unis dans le Seigneur.

Nicolas Baertschi

Ecoutez l'album de Nicolas sur les plateformes de musique en ligne!



Le mot d'au revoir de Julien

Chères communautés,

J'ai eu la joie de pouvoir être avec vous cette année dans votre Unité Pastorale.

Pour celles et ceux avec qui je n'ai pas eu la chance de partager autant que je l'aurais souhaité, je travaille pour l'Eglise et suis animateur pastoral en formation. C'est une formation de trois ans pendant laquelle je passe un 50% du temps à étudier à Fribourg et l'autre 50% dans un lieu d'Eglise à Genève. Pendant la formation, ce lieu change chaque année. J'ai passé ma première année à la Pastorale des Milieux ouverts, service cantonal qui travaille avec des personnes en situation de grande précarité. Je suis actuellement en fin de deuxième année et souhaite vous remercier pour votre accueil cette année et les merveilleuses rencontres. J'ai beaucoup appris avec vous sur le travail en paroisse, les attentes et les défis pour le futur de notre Eglise. Je ne serai officiellement plus sur l'Unité Pastorale Carouge-Salève-Acacias à partir de cet été. Pour ma troisième et dernière année, je serai à l'AGORA, l'Aumônerie Genevoise Œcuménique auprès des Requérants d'Asile et des Réfugiés.

Je pars mais garde les communautés de l'Unité Pastorale dans mes prières et dans mon cœur.

J'espère pouvoir compter également sur vos prières afin que celles-ci nous aident à nous soutenir les uns les autres pour rester sur le chemin, avec le Christ et son Eglise.

Julien Bulliard



HORAIRE DES MESSES POUR L'ÉTÉ, DU 6 JUILLET AU 31 AOÛT 2024

Afin de permettre à un seul prêtre d'assurer toutes les célébrations dominicales dans les cinq paroisses de notre UP, les horaires d'été seront adaptés :

Lundi: 8h30 à la chapelle de la Provvidenza

Mardi: 9h à la chapelle Sainte-Claire (adoration et confession à 8h30) et 18h30 à la chapelle de la Provvidenza.

Prière et partage à Troinex à 9h le 2 juillet. Chapelet à 19h30 à la cure de Troinex chaque mardi.

Mercredi: 8h30 à la chapelle de la Provvidenza Jeudi: 18h30 à la chapelle de la Provvidenza

Vendredi: 8h30 en l'église Saint-Maurice (Veyrier). La messe de 12h15 à Carouge est supprimée

Samedi: 11h30 à la chapelle de la Provvidenza (adoration et confessions dès 10h). La messe de 18h à Sainte-Claire

est supprimée. Messe à Troinex à 18h les 6 et 20 juillet et 3, 17 et 31 août

Dimanche: 9h en l'église Sainte-Claire, 11h à la salle paroissiale Sainte-Croix, 18h à St-Maurice

(Veyrier) les 14 juillet et 11 août et à St-Sylvestre (Compesières) les 28 juillet et 25 août

MESSE DE LA RENTRÉE PASTORALE & VOGUE DE CAROUGE

> DIMANCHE 1ER SEPTEMBRE à 11H30 : Messe de rentrée pastorale dans le jardin de la cure Sainte-Croix.

Exceptionnellement cette messe sera célébrée à 11h30 car elle sera précédée de la célébration oecuménique de la Vogue de Carouge à 10h00 sur la place de Sardaigne.

Cette messe sera suivie d'un apéritif puis d'un repas canadien dans le jardin. > Apportez vos spécialités à partager!

MESSE ET CONFÉRENCE AVEC LE PÈRE ROTHLIN, JÉSUITE EN CHINE

Le Père Stephan Rothlin SJ prêchera à la messe du dimanche 18 août à 11h à Carouge et donnera une conférence dans nos salles paroissiales de Carouge le mardi 20 août à 19h15. Il y a une vingtaine d'années, le Père Stephan Rothlin, né le 8 décembre 1959 et originaire de Lachen (SZ), a quitté la Suisse pour la Chine. Il y est devenu professeur d'éthique des affaires à l'université de Pékin. Aujourd'hui, il partage son temps entre Pékin et Macau, où il dirige le centre Matteo Ricci. Le Père Rothlin est aussi un excellent pianiste. C'est un grand ami du Père Pierre Emonet SJ, que vous connaissez tous très bien.

À VOS AGENDAS! FÊTES PATRONALES DU MOIS DE SEPTEMBRE

- > SAMEDI 14 SEPTEMBRE 2023 : Fête de la Croix Glorieuse dans le jardin et la salle paroissiale Sainte-Croix Kermesse et jeux pour les enfants dès 15h. Adoration, messe solennelle à 18h, repas dans le jardin de la cure ou dans la salle paroissiale après la messe... Plus d'infos suivront dans la feuille d'info de septembre.
- > DIMANCHE 22 SEPTEMBRE 2023 : Fête de la Saint-Maurice Messe à 10h avec le Pain béni et apéritif festif et fraternel à la salle paroissiale ou sur le parvis de l'église

INSCRIPTION À LA CATÉCHÈSE 2024-2025

Nous sommes encore dans la joie des belles expériences vécues avec les premiers communiants de l'UP. Malgré ces émotions toujours palpables parmi les parents et les catéchistes, nous ne devons pas oublier les préoccupations plus terre à terre! Il est temps de penser aux réinscriptions à la catéchèse pour l'année 2024-2025. Les inscriptions sont ouvertes. Je vous rappelle que celles-ci doivent impérativement se faire chaque année (la réinscription n'est pas automatique) et uniquement par le biais de notre site internet www.upca.ch. Sous l'onglet « Catéchèse », choisir le formulaire 2024-2025 en fonction de la paroisse de résidence et de l'âge de votre enfant. En cas de doute ou pour tout renseignement, n'hésitez pas à nous appeler!

Laurence Faulkner-Sciboz

NOS SECRÉTARIATS DURANT L'ÉTÉ

Le secrétariat du Salève sera fermé du lundi 1er juillet au vendredi 9 août. Le secrétariat de Carouge sera fermé du jeudi 25 juillet au vendredi 19 août. En cas d'urgence, vous pouvez néanmoins envoyer un message à <u>info@upca.ch</u>.



À Dieu, cher Père Gilbert...

Le 17 juin dernier, notre cher Père Gilbert Perritaz, auxiliaire puis administrateur de nos paroisses entre 2015 et 2021, a rejoint la maison du Père dans sa 70ème année.

De lui, nous garderons le souvenir d'un prêtre toujours disponible à tous.

Voici quelques mots d'hommages d'Antoinette qui a beaucoup collaboré avec lui en tant que catéchiste : En 2015, nous avons accueilli et appris à connaître un prêtre : l'Abbé Gilbert Perritaz. Il était présent pour tous, des plus jeunes aux plus âgés de notre communauté. Les Paroissiens le retrouvaient aux messes dominicales et journalières et il était particulièrement fidèle à la Messe "du Marché", le samedi matin, avec l'Adoration et la Confession. Il savait toujours prendre du temps pour les uns et les autres. Je l'ai surtout côtoyé en tant que catéchiste. Ensemble, nous avons accompagné les enfants se préparant au Sacrement du Pardon et à la Première Communion durant 5 ans. Il était présent et chaleureux avec les enfants et leurs familles, se réjouissant de les voir grandir dans la Foi, et dans l'amitié avec Jésus, à l'écoute de leurs préoccupations et questionnements... Pour tout cela et surtout pour sa disponibilité et ses prières, nous lui disons: Merci. Père Gilbert continuez de veiller sur nous!



Messe de Fin d'année pastorale à Compesières

Dimanche dernier, 16 juin. quelque 150 paroissiens de notre Unité pastorale Carouge-Salève-Acacias étaient rassemblés à Compesières à l'occasion de la messe de clôture de l'année scolaire (l'année liturgique se termine fin novembre quand commence l'Avent). Une belle cérémonie, participante, chantante. Compesières n'a plus guère l'habitude de voir sa nef pleine ni d'accueillir des enfants qui étaient bien une trentaine. L'abbé Schönenberger, accompagné de trois prêtres - Jean-Marc Lacreuze, son auxiliaire, Xavier Lingg, dernier prêtre résident à Compesières et Gilbert Joye - a relevé la vitalité de notre regroupement pastoral, au vu de la centaine de jeunes inscrits au catéchisme, de 40 premiers



Texte et photo : Jean-François Mabut

communiants et de onze confirmands. Il a aussi fondé son optimisme sur les lectures du jour pour dire combien Dieu est patient. La cérémonie s'est prolongée sur le parvis de l'église, où une équipe de Compesières avait dressé un joli buffet, le désormais traditionnel apéro de Compesières. Un moment privilégié et chaleureux pour prendre des nouvelles, échanger des informations, commenter l'actualité.

Sortie annuelle de l'archiprêtré, organisée par l'Équipe pastorale



Les pères: Jean-Marc Lacreuze, Pierre Emonet, Joseph Hug, Philippe Schönenberger et Xavier Lingg pendant l'explication historique de Joseph Hug sur la fuite des juifs du régime nazi à travers la rivière Hermancez

Le père Philippe Schönenberger étant le dernier administrateur arrivé dans notre archiprêtré Saint-François de Sales, l'abbé Philippe Matthey, archiprêtre, avait demandé à notre équipe pastorale d'organiser la sortie de fin d'année.

En effet, tradition oblige, c'est le « petit nouveau» qui écope de cette tâche. C'est donc notre équipe pastorale qui a concocté le programme de la sortie.

Tous les prêtres et agents pastoraux laïcs des unités pastorales composant notre archiprêtré (Plateau, Champagne, Rive de l'Aire et Carouge/Salève/Acacias) se sont retrouvés dans le charmant village médiéval d'Hermance le 17 juin au matin.

La journée a débuté par un temps de prière dans la belle église d'Hermance. Ce moment avait été préparé par l'animatrice pastorale Catherine Menoud sur le thème de l'Espérance. Cette thématique faisait écho à notre travail en réunion d'archiprêtré à Bernex au mois de mai. Ensuite, Jean-François Kister, journaliste à la retraite habitant Hermance, a organisé une visite guidée de ladite église, l'une des plus anciennes du canton. La description architecturale historique du bâtiment a été complétée par le Jésuite Joseph Hug, qui a continué par une explication sur la fuite des juifs de la France occupée durant la 2e guerre mondiale, grâce à l'aide de prêtres catholiques (des Justes de France). Une des routes empruntées pour fuir le régime nazi se faisait en traversant la rivière Hermance, frontière naturelle entre la Suisse et la France. Après ces topos captivants sur l'histoire de la région, nous nous sommes rendus sur les quais pour un déjeuner convivial sur une terrasse au bord du lac. Les plus courageux ont enchaîné après le repas par une randonnée longeant la rivière Hermance, jusqu'à Anières. Ces vaillants membres de l'Eglise ont pu rejoindre Genève en fin d'après-midi en attrapant le bus à l'arrêt Sous-Chevrens sur la commune d'Anières en direction de Rive. Une journée riche en activités et découvertes qui a permis de soigner les liens entre agents pastoraux laïcs et prêtres des différentes UP de l'archiprêtré. Des événements comme celui-ci offrent une source bienvenue d'échanges transversaux et de ressourcement pour notre équipe pastorale.

Repas de l'équipe pastorale avec les prêtres remplaçants de notre UP

Nous avons la joie de pouvoir compter sur l'aide des prêtres de la Communauté des Jésuites de Carouge et sur quelques prêtres retraités dans notre Unité pastorale. Ils nous soutiennent à différents moments de l'année, suivant leur disponibilité et les nécessités du moment. Voici leurs noms (par ordre alphabétique): Père Beat Altenbach, Père Jacques Contraire, Père Pierre Emonet SJ, Père Pascal Gobet, Père Joseph Hug SJ, Père Gilbert Joye, Père Xavier Lingg.

Nous les remercions de tout cœur! Sans eux, nos paroisses seraient beaucoup moins vivantes! En signe d'amitié et pour exprimer notre reconnaissance, nous les avons tous invités autour d'un repas le mercredi 26 juin à la Brasserie de la Bourse, à Carouge. Souhaitons qu'ils puissent continuer à nous rendre service dans la bonne humeur encore très longtemps!

Père Philippe Schönenberger

PRATIQUE

ÉQUIPE PASTORALE

Père Philippe Schönenberger - administrateur Père Jean-Marc Lacreuze Mme Martha Herrera - 079 422 69 14 M. Nicolas Baertschi - 078 229 56 12 Mme Anne-Lise Kohli - 078 773 82 93 Mme Laurence Faulkner-Sciboz - 079 257 70 42 (responsable catéchèse)

SECRÉTARIATS

Carouge-Acacias: Mme Caroline Fabre Rue du collège 22 - 1227 Carouge GE LU - MA - JE - VE | 9h00 - 14h00 © 022 342 27 68 | info@upca.ch

Veyrier, Troinex, Compesières : Mme Karine Stachelscheid Chemin Emile-Dusonchet 4 - 1256 Troinex LU - MA | 9h - 12h30/13h30 - 17h et ME | 8h00 - 12h00 © 022 784 31 03 | troinex@cath-ge.ch

HORAIRES DES MESSES DANS NOS EMS

> Drize: Messe le 5 juillet à 15h30

> Chataîgniers: 10h30: Parole et communion le 6 juillet et Messe le 20 juillet

> Vessy: 15h: Parole et communion le 12 juillet et Messe le 26 juillet

> La Providence : 10h30 : Adoration le 4 juillet et Messe le 11 juillet

> Les Pervenches : Messe à 10h le 19 juillet

LIEUX DE CULTE / PAROISSES

1227 CAROUGE / SAINTE-CROIX

Église : place du Marché

IBAN CH37 0900 0000 1200 1699 8

Sacristie / conciergerie:

Mme Marte Nrejaj - 079 466 07 23

1227 LES ACACIAS / SAINTE-CLAIRE

Église et chapelle :15, rue du Grand-Bureau IBAN CH29 0900 0000 1201 2995 3

Sacristie / conciergerie:

Mme Sylvia Ziörjen - 078 641 71 67

1255 VEYRIER / SAINT-MAURICE

Église: place de l'Eglise 13

IBAN CH90 0900 0000 1201 3040 7

1256 TROINEX / SAINTE MARIE MADELEINE

Église: Chemin Emile-Dusonchet 4

IBAN CH08 8080 8003 3328 1985 6 / Nouveau numéro

1257 CROIX DE ROZON / COMPESIÈRES- ST-SYLVESTRE

Église : Rte de Saconnex d'Arve 300 IBAN CH 36 8080 8009 3392 7624 4

Pour toute demande concernant un BAPTÊME,

l'inscription à la CATÉCHÈSE, la célébration d'un MARIAGE, rendez-vous sur notre site internet :

> UPCA.CH <

HORAIRES DES MESSES DANS NOS PAROISSES



	LUNDI	MARDI	MERCREDI	JEUDI	VENDREDI	SAMEDI	DIMANCHE
STE-CROIX Carouge			8h30 messe Chapelle de la Provvidenza	8h O 18h30 messe Chapelle de la Provvidenza	·	10h - \iint - 11h30 messe Chapelle de la Provvidenza	11h messe dominicale Salle paroissiale 32A rue Jacques Dalphin
STE-CLAIRE Gd-Bureau 15 Acacias		Al 8h30 9h messe chapelle					9h messe ss dominicale
ST-MAURICE Place de l'Eglise 13 Veyrier					8h30 Messe - 🔊 (-		18h messe le 14 juillet et le 11 août
STE-M-MADELEINE Emile-Dusonchet 4 Troinex		9h prière et partage Mardi 2 juillet 19h30 à la cure				18h messe dominicale le 6 et 20 juillet, le 3, 17 et 31 août	
ST-SYLVESTRE Saconnex d'Arve 300 Croix de Rozon						•	<mark>18h</mark> messe le 28 juillet et le 25 août